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马雪菲告诉你什么叫
“比你漂亮还比你努力”

马雪菲

我主良缘婚恋集团山东区总经理

□半岛全媒体记者 文鸿飞

“比你漂亮的人还比你努力。”这话，
更多的时候我们只当它是句励志鸡汤。但
马雪菲却用行动告诉我们这是事实。1988
年出生的她，大美女一枚，明明可以靠脸
吃饭，她却靠勤奋和努力，用五年的时间
做到了我主良缘婚恋集团山东区总经理
的位置。三八节来临之际，《第一消费》走
进了马雪菲的工作，同时也走进了她的生
活日常。

关于工作：
新奇感+坚持+努力=成功

马雪菲之所以能有今天的成就，除了
对婚恋事业的好奇、玄妙感外，靠的就是
坚持和努力。

幼时亲历：埋下对婚恋事业爱与神奇
的种子
相信很多人都会有这样的疑问：马雪

菲，一个新时代的女子，怎么会爱上月老
这一古老又传统的行业？马雪菲告诉记
者，这与她幼时的一段经历密不可分。据
马雪菲介绍，她上小学一年级的时候，她
的小姑被安排了一次相亲，相亲地点就在
她奶奶家。双方见面，进行了简单的自我
介绍，她小姑就和男方（现在的小姑父）压
马路去了。“我奶奶，当时有些担心小姑的
安全问题，就派我去做‘小灯泡’。然后我
就跟着他们压马路，去海边散步。下午的
海边，有夕阳，有大海，有佳人……那个画
面真的是太美了。关键是后来他俩还成
了，过得还挺幸福。这段经历，应该说是埋
了我对婚恋事业爱与神奇的种子。”

初入职场：深深折服于面试官的气质
如果说幼时的那段经历，埋下了马雪

菲对婚恋事业爱与神奇的种子，那么她初
入职场时的两位面试官，便是引领她走上
婚恋事业成功之路的贵人。那时还是在
2010年，马雪菲大学毕业了。学市场营销
专业的她，进入职场后的第一份工作竟然
是爱情顾问。“之所以去应聘，完全是被职
位描述中的‘爱情’两字所吸引。”马雪菲告
诉记者。面试时，真是被两位面试官的气
质、韵味折服了。“到现在我都记得，面试我
的是两个40岁左右的女性，妆容精致，谈吐
优雅，仪态大方，完全不同于身边的那些40
岁的中年女性。”马雪菲说，“当时我就觉
得，这世上原来还有这么神奇这么美好的
职业，可以让从事的人有着这么美好的神
态、气场！然后就毫不犹豫地加入了。”

迎来转机：完全靠眼光和魄力
这份工作，马雪菲做了一年，后来她

自己尝试创业，还是做婚恋，只是业绩不
温不火。转机出现在2011年光棍节前后。
事情是这样的：偶然的机会，她在微博上
看到了我主良缘的活动介绍，什么爱情运
动会、趣味相亲会、五觉相亲会……“当时
就觉得眼前一亮，太有创意了。婚恋活动
这么搞，成功率肯定高，会员指定喜欢
啊。”马雪菲说。做事果断的她，立马到网
上查到了公司总部的电话，并打了过去。
“最后联系到了我主良缘婚恋集团的邓
达，然后我就问他有没有想进军青岛市
场、在青岛成立分公司的想法之类的等
等。”马雪菲说。没想到这一个电话，让马
雪菲迎来了事业的转机。2012年3月27
日，我主良缘青岛分公司正式成立了。”马

雪菲说。
遭遇波折：最困难时公司竟只剩下一人
公司前期的筹备和开业都还算顺利，

但马雪菲却在公司成立的第二年遭遇了
最严重的困难。“2013年2月开工时，我记
得特别清楚，只来了一个人，其他六名员
工都没回来，我相当于是光杆司令了。当
时真的是特别特别沮丧。”马雪菲回忆说。
但她并没有放弃，而是沉下心来进行了一
次深入到灵魂的自我反省。通过深刻的自
我反省、反思，马雪菲意识到自己致命的
缺点——— 做事强势，制度执行又太过随
性。
直面缺点之后，不服输的马雪菲拿出

了从头再来的干劲和决心。“我自己做人
事招聘、写活动策划、自己培训员工、服务
会员，总之，但凡我自己能做的，都自己做
了。”马雪菲回忆说。功夫不负有心人，在
她的坚持和努力下，到2013年5月份，公司
就有了扭亏为盈的良好局面。“也是从那
时开始，公司才算正式步入了稳健发展轨
道，一步一个台阶，从岛城婚恋市场中的
无名小卒，成长为家喻户晓的行业领头
军。“这四年多时间里，我们的营业面积先
是从200平方米扩到400平方米，然后又
从400平方米扩到现在的700多平方米。
我们的员工，从最初的一个人，到七八个
人，再到十五六个人，一直到现在的五十
二个人。服务的会员一直成倍增长。这五
年来，我们服务过的会员，每年搞的大型
相亲活动上千场。”
没有谁能随随便便成功，马雪菲也不例

外。谈到成功的秘诀，马雪菲说了两句话，也
是我主良缘的企业文化——— 誓死如归的坚
持、一刻不停的努力。“我一年除了过年那几
天可以休息外，其余是无休的。”马雪菲说，
“我的八小时之外，其实也还是在工作。好在
我享受工作的过程，享受忙碌的状态。”

关于未来：
打造一个爱与美的商业帝国

现在颇有成就的马雪菲在谈到近一
两年的规划时表示，我主良缘除了继续为
都市单身男女充当月老、红娘之外，还会
向其他领域扩展。“我们打算开辟一个全

新的领域——— 魅力他说。这个领域的宗
旨，是让女性的外在美对得起她的内在
美。简单点讲，就是为都市单身女性的着
装、化妆等提供咨询和服务。另一新服务项目
是在婚恋的基础上延伸出来的，叫爱情青蛙，
目的是帮都市男女除掉婚恋路上的‘害虫’，
为他们在婚恋中遇到的困惑和问题进行引
导和咨询。争取打造一个规模更大、服务更周
全的爱与美的商业帝国。”

关于生活：
用运动缓解压力并领悟人生

虽然马雪菲有在重压之下绝地反击
的决心和能力，但她也如常人一样，当压
力、失意来临时需要排解。而运动+刷卡是
她最惯用的方式。“我特别喜欢运动，尤其
喜欢游泳和跑步，基本每周要去三次吧。”
马雪菲说。因为在她看来，运动不仅可以
释放压力，还可以领悟人生哲理。“游泳必
须要专注，否则就会呛水。做事也一样，要
专一专心否则可能一事无成。跑步的时候
则最考验毅力。跑步时我经常把前面的某
一栋大厦设为目标。当跑得大汗淋漓快要
坚持不下的时候，我就告诉自己再坚持一
会儿。”
运动之外，马雪菲还喜欢用刷卡购物

的方式来排解压力。“犒赏自己的时候也
用这一招。”马雪菲说。爱美的她表示，相
对于大牌，她更喜欢选购一些小众化设计
师品牌的服装。“我对品牌的忠诚度比较
高，认定这个东西，就不会轻易改换，也不
会追所谓的潮流时尚。”马雪菲说。运动购
物外，马雪菲还喜欢在工作之余看电影。
但她钟爱的片子不是爱情片、文艺片等女
孩们钟爱的，而是喜剧。“喜剧可以让我轻
松、放松。”她笑着说。
将婚恋生意经营得风生水起的马雪菲，

对于爱情却保有最传统最纯朴的认同———
爱情至上。“首先要有感觉，就是见面后，能
让我分泌多巴胺这种物质的。其次要聊得
来，有共同语言才能成为彼此的灵魂伴侣。”
她笑着说。虽然本身是美女一枚，但她表示，
自己不是外貌协会的，对于对方的长相不是
很在意。“不看颜值。”而世俗意义上的门当
户对、经济实力则被她排在了最后。

记者：你喜欢追星吗？
马雪菲：我不大追星。我比较

欣赏的人是马云。马云所有的书
我都买过。我的座右铭就是马云
在很多场合说过的一句话——— 永
不放弃。

记者：最喜欢员工如何评价、
称呼您？是美女或者女强人吗？

马雪菲：都不是。我喜欢员工
用“外表稳重、正派靠谱”来形容
我。

记者：你相信星座吗？你是什
么星座的？

马雪菲：狮子座，A型血，属
龙，哈哈，综合起来，就成了一个
“外表女人内心汉子”的我。

[ 对话 ]

外表女人内心汉子

□半岛全媒体记者 赵亚斐

杰出是一种“身份”，杰出是
一种“能力”，杰出是一种“智慧”，
杰出更是一种“态度”！杰出能让
你鹤立鸡群，展露头角，让你卓尔
不凡，星光熠熠……无论你在商
界、科技界，只要您是行业精英，
只要您术业有专攻，您就是我们
要寻找的人！您就是“商界名人”
栏目欢迎的人。
如果您身边有这样的人，或

者您本人就是这样的人，欢迎推
荐给我们，让我们一起分享，并更
深刻地体会商界的内涵，让“商界
精神”更具感召力。欢迎拨打电话
0532-80889626给我们提供“商
界名人”线索，也欢迎拨打电话
0532-80889025进行咨询。

商界名人
征集令

马雪菲之所以能有今天的成就，靠的就是坚持和努力。

扫一扫，加入商界名人粉丝群
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